
 

穀保家商家長會 107學年度第2次會員代表大會會議記錄 

壹.會議時間:108年 4月 19日(星期五) 18:50-21:00 

貳.會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

参.介紹與會人員：如簽到表 

劉宇婕委員 劉郁暄委員 鍾佳琪副會長 陳明欣副會長 

楊元甫會長 黃旭村副會長 梁雅慧副會長 葉東昇副會長 

黃馨瑩委員 劉阿味常務委員   

委託代理出席：附委託書 

紀閎騵常務委員 王佳益常務委員 陳玉真代表 陳其青委員 

肆.主席姓名：楊元甫會長                             紀錄：翁瑞敏 

伍.主席致詞： 

本學年度家長會會員代表總人數 56人，目前代表出席人數 14人，已符

合「高級中等學校家長會設置辦法」(下稱本辦法)第 19條第 1項規定，會

員代表大會應有會員代表總數四分之一以上出席，爰本代表大會會議開始。 

校長、學校各處室的主任、大哥大、輔導會長，還有今天到場的家長們，

大家好，首先，我想感謝各位在這麼晚又下雨的情況下，不辭辛勞地來參加

這個會議，這表示大家都很重視自己的小孩以及重視學校的發展，謝謝你

們！ 

最近看到一些狀況，就是有家長會在 line群組分享自己小孩的成長點

滴，相信大家都有看到，在此我想說明有時候資訊不對等，會造成別人的誤

解，群組中的媽媽、家族與學生之間對學習的想法有所落差，才會造成彼此

意見的分歧，因此各位家長如果對學校有任何意見或其他想法，可以私底下

先跟我、學校行政人員或者是校長溝通，我一定會盡其可能陪伴大家了解事

件後續的發展，也不會任影響無限擴大，因為穀保是一所誠實、有信用又很

快樂的學校，所以我不希望因為某些事情，進而影響到學校的整體和諧，謝

謝大家。 

陸.校長致詞： 

  一.介紹各處室主任： 



 

教務處江俊瑩主任 學務處陳莉諪主任 總務處臧亞萍主任 

實習處李淑卿組長 輔導室馬  旭主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 教官室林青良主任教官  

  二.校務概況報告 (嚴英哲校長) ： 

(一).剛才楊會長有提到資訊不對等，我相信你若有加入家長會群組，應

該就會知道事情始末，我簡單講一下起因，以家長角度，她是不希

望小孩太辛苦，每天要有充足的睡眠，隔天才能精神飽滿到學校學

習，不過大家都知道，若想要在一個領域出人頭地，必定要付出加

倍的時間才能達成，同樣的我們六個職業類科裡面，每一科如果沒

有額外的比別人多花些心思，怎麼能出類拔萃？所以家長的期待跟

小孩本身對認真努力的定義不一致，小孩每天都留在學校練到很晚，

連假日也照常練習，當然期間學校老師也會留下來指導，我就大約

說明一下我跟這個事件的家長以及小孩的互動過程，大約在三、四

個禮拜前，某個禮拜六我來學校接到那位家長的電話，說她小孩昨

天凌晨一點多才回到家，結果今天早上七點多又來學校練習，她覺

得小孩太辛苦了，經了解後得知小孩自願報名參加全國技能競賽，

它比賽的對象範圍比高職的全國技藝競賽更廣，小孩有企圖心，但

家長捨不得小孩太累，媽媽表示就算孩子未來考上國立學校也不會

讓他去念，她已經規劃好小孩之後念的學校，不能離開林口、泰山

地區，因為她已經買好房子準備入住，所以親子之間目標不一致，

學校也很難為，甚至過程當中，我也聽說科主任、老師都勸學生聽

從家長的話，學校想要協助孩子加強專業技能，但母親又擔心小孩

身體健康和睡眠不足，大致的情形就是這樣，我們能體恤家長愛護

小孩的心情，但也很難得看到學生願意付出與努力，我們真的很感

動，像前年全國技藝競賽烘焙榮獲全國第一名的陳韋翔，他也是每

天練到很晚，更何況他家住在淡水或三芝那方向，你沒有相當的付

出，怎麼有可能得到好成績，我非常感謝楊會長的協助。 

(二).反毒宣導的部份，學校每個禮拜除了播放心靈小語之外，還會播放

藥物濫用的電影，同時也有邀請以藥物濫用為主題的話劇演出，希



 

望提高學生對藥物濫用防治的意識。 

(三).杜絕復仇式色情的部份，現在包括大人都有可能會發生，通常發生

在親密伴侶之間，感情好時會拍些親密照片，分手後就開始威脅若

不聽從他的話，就要將照片上傳到網站或散播給其他人看，學校一

直跟學生宣導，男女交往要有分寸，感情再怎麼好也不要拍太私密

的照片，另外再提性剝削，是指青少年去從事八大行業，雖然他們

是自願，但於法不容，另外還有一個校園親密關係暴力，它的解釋

是曾經或是現在是親密關係的，往往會用這層關係對另一方在身體、

精神、經濟上控制和騷擾，甚至於破壞，當然也不見得是校園親密

關係暴力，也有家庭親密關係暴力，這些都要防止，這也是教育局

一直要我們加強宣導的。 

(四).去年 10月 30日學校經歷校務評鑑，學校評鑑是由教育局針對每所

學校大約四年一次的全方位校務評鑑，這個評鑑是每所學校最大的

行政負擔，當天早上 7點多到下午 5點，整個流程都排滿，包括中

午吃飯時間也非常緊湊，早上從學校簡報到三個領域的教學報告，

還有現場審閱資料、實地參觀校園環境和教學設施，下午又要跟教

職員、學生、家長代表做訪談，那天來的訪談人員大約有 23位，

可以說是地毯式的審閱資料和訪談，對於學校好和不好的地方都會

提出建議，我很感謝有這樣一個行政團隊，因為在 12個共同向度

和 6個專業群科共 18個項目，我們每個向度都通過！不要認為通

過是件容易的事，有某些學校是沒有每個向度都通過，除此之外，

我們還有 5個榮譽通過，其中 3個是專業群科，分別是多媒科、時

尚造型科、餐飲管理科，另外 2個是共同向度為實習輔導和績效表

現，在評鑑之前我們成績是私立學校最好的。 

(五).近年因少子化的影響，學校招生非常賣力也很吃力，在此懇請在座

家長，如果您覺得穀保不錯，就請幫我們多多宣傳，謝謝。 

(六).蔡總統推動的「青年教育與就業儲蓄帳戶方案」，前兩年沒什麼宣

傳，所以成效很差，報名 700多位，媒合成功只有 400多位，今年

主辦單位很認真，光是穀保就有 170多位報名參加，全國名額好像



 

有 5000個，孩子未來若不想直接升學選擇先就業，可以透過這個

管道，由政府幫你尋找服務的廠家，只要媒合成功，孩子每個月除

了本身的月薪外，教育部和勞動部都會額外提撥 5,000元，也就是

多增加收入 10,000元撥入他的專案戶頭，不過專戶戶頭裡面的錢

是不能隨意領出，須等到簽約期限(2-3年)期滿，這些錢才能領出，

可當作小孩未來的創業基金，這個媒合條件並不難，它分為 2種，

一種是職場體驗，透過媒介找到廠家提供的工作與自己填的工作志

願有相符就達成條件，另一種是學習與國際體驗服務，就只有付保

險費，沒有額外提撥 10,000元。但可寫計畫，政府幫你媒合，這

個方案在未來想就業或是升學時，對你的生涯是有幫助，申請這個

方案是完全不需要費用，相關細則都在手冊上，今年我們已經向高

三的學生宣導，就等媒合廠商提供職位，這是近年來比較新的政策，

希望讓學生多一個選擇管道。最後，很感謝各位家長的與會，未來

如有任何問題歡迎與我或是行政單位聯繫。 

柒.會務工作報告(學務處陳莉諪主任)： 

107學年度會務成果報告，詳如 107學年度第 2次家長會員代表大會會

議手冊第 12頁至 19頁。 

捌.提案討論：  

案由一：選(推)舉財務委員委員一人，以強化學生家長會的財務稽核制度。 

說  明： 

(一) 依據本會組織章程第七條之規定辦理。 

(二) 依據本校 107學年度校務評鑑結果報告書之建議辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會財務委員 1員。 

家長會財務委員名單：鍾佳琪。 

案由二：選(推)舉特殊教育委員委員一人，以保障特殊教育學生教育權利。 

說  明： 

(一) 依據本會組織章程第四條及第七條規定辦理。 

(二) 依據本校 107學年度校務評鑑結果報告書之建議辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生特殊教育委員 1員。 



 

家長會特殊教育委員名單：陳玉真。 

案由三：修訂學生家長會之收支憑證黏存單版本。 

說  明： 

(一) 依據本會組織章程第七條規定辦理。 

(二) 增加財務委員認證核章，完臻財務稽核制度。 

(三) 本會舊版及新版之收支憑證黏存單如附件(一)、(二) 。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

玖.主席報告(楊元甫會長)： 

在進行臨時動議之前，我想先跟各位講些事情，昨天大地震，我想大家

都很清楚吧，地震一結束，我有詢問學務主任，學校的學生都在中庭集合，

各位家長們可以放心，其實學校對地震的因應措施及處理是相當良好。 

另外一件事情我大概有統計過，我每週來學校約 2-3 天，所以如果有任

何事情，可以先跟我說或是來學校找我，基本上我們大家都是很好的夥伴，

希望能透過溝通去化解不必要的誤會，謝謝。 

拾.臨時動議： 

案由一：希望學校或會長能藉由每次家長會會員代表大會的時間，跟各位家

長宣導一下學校的重要活動。 

提案人：王家盛名譽會長。 

說  明：每年我拿到手冊時都會先翻閱學校行事曆，我希望藉由每次家長會

會員代表大會的時間，學校或會長能再提醒一下學校的重要活動。 

校長回覆： 

感謝王名譽會長的提醒，我先跟各位宣達一下，下禮拜有資料處理科、

時尚造型科的成果展，屆時歡迎家長們到學校參觀學生專業能力的表現，5

月 3 日學校 58 週年校慶，活動地點在校內舉行，典禮時間 9 點到 11 點 30

分，在此也要邀請大家一同參與。6 月 4 日高三畢業典禮，屆時我會把相關

訊息跟楊會長報告，再請楊會長 po 在家長會群組裡，歡迎當屆畢業生的家

長們和其他家長們前來觀看穀保家商的畢業典禮，謝謝。 

學務主任回覆： 

謝謝校長跟楊會長，因為王名譽會長剛提的臨時動議，所以下面就由我



 

跟各位說一下學校幾個重要活動時間，首先，是剛校長提到的 5月 3日校慶

的部分，58週年校慶的流程表在手冊上就有呈現，在此非常歡迎各位家長們

踴躍參加，另外一個就是 5月 4日到 5月 5日就是四技二專的統測，因為在

座家長們有的孩子已經是高三了，所以如果他要升學的話，請您在這段時間

多鼓勵他、多跟他加油打氣，再來就是 5月 15日到 5月 17日是我們一、二

年級第二次的期中考，同時也是高三同學的畢業考，也是一樣請家長們在這

個時候多關注一下他們的學習狀況，5 月 31 日是高三同學離校時間，6 月 4

日是我們的畢業典禮，時間是安排在下午，上午則是進行彩排，請各位家長

記得一、二年級是正常上課，我想大家都會有疑問，為什麼將時間排在 6月

4 日呢？其實我們一開始是希望排在禮拜六，想說家長們比較有時間參與，

但禮拜六三重體育館訂不到，就連 6月 4日這時間也是動用校長去跟館主交

流才有的，這也是畢業典禮比較大不同的地方，再來就是 6 月 25 日跟 6 月

27 日是高一、二同學的期末考，6 月 28 日是休業式，也就是我們這學期在

這個時候就劃下句點，所以大致上幾個比較重要的時間點在這邊提醒各位，

謝謝。 

案由二：下一屆的畢業典禮時間能否安排在星期六？ 

提案人：葉東昇副會長。 

說  明：下一屆的畢業典禮可不可以安排在星期六嗎？聽剛才的說法，好像

是先提早跟三重體育館預定就可以？ 

學務主任回覆： 

其實我們這次訂在 6 月的時間點，是在前年就先預訂，在 107 年 11 月

就開始詢問，當時三重體育館的館長告訴我們，時間還沒到，現在問太早了，

一定要等到今年結束才能詢問，12月時我們又詢問一次，得到的答案也是一

樣，但當我們隔年 1 月問時，時間已經被訂走了，且還不是新北市的學校，

是台北市學校訂的，所以當時我們有提出這樣的質疑，是不是應讓新北市學

校優先預訂，可是沒有辦法，其實我們都很想讓各位家長們跟孩子一起度過

這個這麼重要的節日跟活動，可是我們提前了半年還是沒有辦法如我們所願，

但是我們會再努力，謝謝副會長。 

拾壹.主席結論：會議進行到此已告一段落，大家辛苦了，謝謝各位！ 



 

拾貳.散會：21時 00分 


